

06.03.2008

Pressemitteilung 02/2008

Den Mitmenschen im Blick Soeben erschienen: Meditatives Poster der action 365 zum Thema „Soziale Kälte“

Prügelnde Jugendliche, von ihren Eltern misshandelte, ja getötete Kinder – mit Entsetzen verfolgen wir die gesellschaftlichen Missstände, die Wahlkampf führende Politiker und sensationslüsterne Medien in diesem Winter vermehrt in den Mittelpunkt stellen. Und jeder fragt sich: wie konnte es soweit kommen?

Das soeben erschienene meditative Poster der action 365 sucht nach Antworten für die soziale Kälte, die unsere Gesellschaft nicht nur in diesem Winter ergriffen hat. Das vom international bekannten Schrift-Designer und Kalligraf Gottfried Pott gestaltete Poster nimmt als Beispiel die schweigende Menge irgendwo in einer deutschen Stadt in den Blick. Für den frierenden Mann im Vordergrund hat niemand von ihnen Interesse. Eine Alltagssituation. Dabei ist das Desinteresse an hilfsbedürftigen Menschen nicht böse gemeint. Jeder ist gefangen in seiner Routine, seinem Zeitplan, seinen vermeintlichen Pflichten. Jeder geht seinen Weg, ohne auf Menschen zu achten, die von ihrem Weg abgekommen sind.

Die schrecklichen Taten passieren nicht irgendwo, weit weg von uns. Sie können von einer Minute auf die andere jeden betreffen, auch wenn dies schwer vorstellbar ist. Denn Täter wie Opfer haben Namen, sie leben mitten unter uns, vielleicht sogar nebenan. Diskretion und Höflichkeit, oder die Angst, selbst zum Opfer zu werden, sind in kritischen Situationen fehl am Platz. Schon ein Blick, eine Frage für den Mann in der Kälte, schon der Griff zum Telefon bei Fehlentwicklungen in der Nachbarfamilie können Leben retten. Jeder einzelne ist aufgerufen, es gar nicht erst zu Eskalationen kommen zu lassen. Aufmerksam sein, Interesse zeigen, Hilfe anbieten. „Hinschauen, wahrnehmen, einmischen“, wie der Begleittext in aller Kürze fordert. Auch auf die Gefahr hin, dass die Hilfe abgelehnt wird. So schwer und aussichtslos es manchmal scheinen mag, zum Helfenden zu werden: Schon kleine Schritte auf den anderen zu können Welten bewegen.

Die offene, christlich motivierte Öffentlichkeitsarbeit der action 365 möchte durch Poster, Jahreskalender und Grußkarten realitätsbezogene Zeichen für grundsätzliche Gefühle in existentiellen Lebenssituationen setzen, ohne bekehren oder belehren zu wollen. Ziel ist es, Menschen auch abseits des kirchlichen Gemeindelebens in alltäglichen oder aber existentiellen Lebenssituationen zu sensibilisieren für etwas, das Mut macht, Hoffnung bringt oder Orientierung bieten kann – auf welche Art, das liegt beim Einzelnen selbst.

Denn nicht nur religiöse Texte und Darstellungen bieten die Poster und Karten, auch Gedichte und weltliche Prosa suchen nach offenen Augen und Ohren. Ob in Krankenhäusern, Schulen oder Selbsthilfegruppen, überall wo Menschen sich begegnen, können Poster der action 365 Zeichen setzen, anregen, nachdenklich machen.

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de

Sechs ästhetisch anspruchsvoll gestaltete Poster zu vielfältigen Themen erscheinen jährlich im Verlag der action 365, sie sind im Jahresabonnement zum Preis von 15 Euro oder aber einzeln (Preis 3 Euro) zu bestellen. Bei größeren Bestellmengen verringert sich der Einzelpreis. Der international bekannte Kalligraf Gottfried Pott zeichnet für die Gestaltung zahlreicher Veröffentlichungen der action 365 verantwortlich.

Die action 365 ist eine in Deutschland in den 1950er Jahren gegründete ökumenische Laienbewegung. Ziel ist es, nicht mehr nur über Probleme zu diskutieren und Missstände anzuprangern, sondern praktisch tätig zu werden. Eines der ältesten Projekte ist beispielsweise im Sinne eines gerechten Handels der Vertrieb von Produkten indianischer Genossenschaften aus Guatemala. Generell will die action 365 über die Grenzen von Konfessionen und Nationen hinweg das Gemeinsame, nicht das Trennende im Glauben vieler Menschen in den Mittelpunkt stellen – und das jeden Tag, 365 mal im Jahr (Presstext: Ulrike Maria Haak).

Weitere Informationen über das Wirken der action 365 sind im Internet unter www.action365.de abrufbar.

Textlänge: 3935 Zeichen

Ansprechpartner und Bestelladresse:

Verlag der action 365

Herr Stefan Mook (Verlagsleitung)

Kennedyallee 111a

60596 Frankfurt/M.

Tel.: 069/68 09 12 33

Fax: 069/68 09 12 12

E-mail: verlag@action365.de

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de